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Niederschrift 
 
über die 18. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wittbek am  
12. Juni 2012 in der Gastwirtschaft „Wittbeker Krog". 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.50 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Johannes Heinrich Jürgensen 
2. Gemeindevertreter Jens Adolf Clausen 
3. Gemeindevertreterin Edeltraut Petersen 
4. Gemeindevertreter Hermann Ernst Jürgensen 
5. Gemeindevertreterin Anja Clausen 
6. Gemeindevertreterin Barbara Thomsen 
7. Gemeindevertreter Carsten Thomsen 
8. Gemeindevertreter Olaf Thomsen 
9. Gemeindevertreter Olaf Jensen 
10. Gemeindevertreter Erich Walter 
 
Entschuldigt fehlte: 
Gemeindevertreter Hans-Jürgen Hansen 
 
Außerdem ist anwesend: 
Uwe Kürten, Schriftführer 
sowie 12 Zuhörer 
 
Tagesordnung. 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 01.03.2012 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Berichte der Ausschüsse 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Beschluss über die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 
7. Sanierung der Kanalleitungen in der Dorfstraße 
8. Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED 
Nicht öffentlich 
9. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Bürgermeister Johannes Heinrich Jürgensen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Wittbek und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Die Einladung zur Sitzung ist 
form- und fristgerecht erfolgt. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig.  
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 

…∗ fragt an: 

• Bei der Einwohnerversammlung wurde ein Einwohner aus dem Saal verwiesen, obwohl 
er nicht 3-mal zur Ordnung gerufen wurde. Die Gemeindevertretung nimmt dieses zur 
Kenntnis. 

• Der Bürgermeister gibt auch gleich zur Kenntnis, dass die Gemeindevertretung nicht be-
absichtigt, die Sitzordnung zu ändern. 

                                                
∗ Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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• In der 17. Sitzung hat die Gemeindevertretung beschlossen, einen Anteil des Windparks 
zu zeichnen. Eine Gemeinde darf aber keine Spekulationsgeschäfte tätigen. Lt. Bürger-
meister hat die Landesregierung auch bei Bedarfsgemeinden einen Anteil genehmigt. 
Warum wurde z.B. über die Zeichnung der Windparkanteile keine öffentliche Benachrich-
tigung mit Aussprache gemacht? Dieses wird lt. Bürgermeister nächstes Mal geändert. 

• Warum wurde über die Windflächen aus dem in der 15. GV-Sitzung unter TOP 6 „Aufstel-
lung eines Flächennutzungsplanes für das Gemeindegebiet“, der mit 9 Ja-Stimmen und 
einer Enthaltung beschlossen wurde, wieder extra in durch den Beauftragten, Herrn Rö-
he, abgestimmt? Lt. Bürgermeister war die Gemeindevertretung befangen.  

• Bei einem Außentermin des Bauausschusses vom 3.5.2012 wurde u.a. festgestellt, dass 
die Asphaltdecke  an der Einmündung Knickweg zur Dorfstraße zu hoch ist. Welcher Per-
sonenkreis hat die vor kurzem beendeten Asphaltierungsarbeiten abgenommen? Lt. Bür-
germeister wurden die abnehmenden Personen in einem Protokoll festgehalten. Der Be-
lag war beanstandet worden. Auf die Gemeinde kommen keine Mehrkosten bei der Be-
seitigung des Mangels zu. 

 

…∗ fragt an: 

• Hat die Gemeinde die Absicht einen F-Plan aufzustellen und dadurch auf Gewerbesteuer 
zu verzichten? Der Bürgermeister antwortet, dass ein F-Plan aufgestellt werden soll. Auf 

die Frage des Bürgermeisters an …∗, warum die Gemeinde durch die Aufstellung eines F-
Planes auf Gewerbesteuer verzichten soll, wurde keine Antwort gegeben.  

 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 01.03.2012 
 
Die Niederschrift wird einstimmig im öffentlichen Teil festgestellt. 
Den nichtöffentlichen Teil siehe TOP 9. 
 
 
3. Bericht des Bürgermeisters 
 

• 11.04.2012 Sitzung des SV-Ostenfeld. Thema war u.a. das Schwimmbad. 

• 18.04.2012 Sitzung Haupt- und Finanzausschuss des Amtes. 

• 30.04.2012 Spielplatzüberprüfung. 

• 30.04.2012 Bau- und Wegeausschusssitzung. 

• 04.05.2012 Rohrbruch im Westerende. 

• 04.05.2012 Info-Veranstaltung im Amt wegen der Landtagswahl. 

• 23.05.2012 Workshop wegen Kindertagesstättenfinanzierung im Kreishaus. 

• 29.05.2012 Treffen mit Herrn Ketels wegen der Eröffnungsbilanz. 

• 31.05.2012 Amtsausschusssitzung  

• 02.06.2012 Lauf zwischen den Meeren. Ein Dank gilt allen Beteiligten. 

• 05.05.2012 Sitzung des SV-Viöl 

• 07.06.2012 Treffen der 3 Bürgermeister der Gemeinden Ostenfeld, Wittbek und Winnert 
mit Herrn Röhe und der Pastorin, Frau Kolbe, zwecks Beratung über den neuen Kinder-
gartenvertrag. 

 
 
4. Berichte der Ausschüsse 
 
• Jens Adolf Clausen berichtet über die letzte Sitzung der Diakoniestation vom 9.5.2012. 

Themen waren u.a. Jahresabschluss 2011, die Zuschüsse der Gemeinden sollen im 
Herbst neu erörtert werden und Umbaumaßnahmen in Höhe von ca. 50.000 € an dem Di-
akoniestationsgebäude in Winnert. 

                                                
∗ Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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• Olaf Thomsen berichtet von der letzten Sitzung am 27.5.2012 des Kindergartenbeirates. 
Themen waren u.a. der nicht beschlossene Wirtschaftsplan 2012 und Abschluss 2011 
wegen fehlendem Vertrag.  

• Olaf Thomsen berichtet von verschiedenen Sitzungen des Schulverbandes Ostenfeld. 

Thema war u.a. Bestätigung …∗ als Schulleiterin durch den Schulleiterwahlausschuss.  
• Erich Walter berichtet von der letzten Sitzung am 3.5.2012 des Bau- und Wegeaus-

schusses. Themen waren u.a. Abwasserleitung Böwerweg vom Betrieb Thomsen, Witt-

beker Ehrenmal, fehlender Schacht Reithalle …∗, Osterwittbekfeld pflügt ein Landwirt im-
mer weiter an den Plattenweg heran und an der Einmündung Knickwerg zur Dorfstraße 
ist der Asphalt zu hoch. 

 
 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung  
 

• Barbara Thomsen erwähnt, dass das Angebot über 1.000 € für einen Bewegungsmelder 
beim Dörpshuus unakzeptabel ist und es z.B. in Husum eine Lampe mit Bewegungs-
melder für ca. 250 € gibt. Frau Thomsen soll sich um die Angelegenheit kümmern. 

• Die Einwohner sollten über das Amtsblatt darauf hingewiesen werden, dass sie für die 
Sauberhaltung der Banketten und Abflussrinnen zuständig sind.  

 
 
6.  Beschluss über die Eröffnungsbilanz zum 01.01.2011 
 
Jens Adolf Clausen erläutert die Eröffnungsbilanz. Die Gemeindevertretung beschließt die 
Eröffnungsbilanz einstimmig. 
 
 
7.  Sanierung der Kanalleitungen in der Dorfstraße  
 
Die Gemeindevertretung diskutiert, ob in den rd. 490.000 € des Kostenvoranschlages auch 
die Planungskosten enthalten sind und ob man den Norderweg und den Böwerweg mit in die 
Planung aufnimmt. Genauso soll geprüft werden, wie viel eine gleichzeitige Mitverlegung von 
Leerrohren mehr kostet. Es soll auch ein 2. Kostenvoranschlag eingeholt werden. Die Ange-
legenheit wird auf den nächsten Sitzungstermin verschoben. 
 
 
8. Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED  
 
Bürgermeister Jürgensen erläutert die Angelegenheit. Die Gemeindevertretung beschließt 
einstimmig die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED.  
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den nächsten Punkt ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen 
den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
9. Grundstücksangelegenheiten 
 
… 
 
 
 
 

                                                
∗ Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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Der Bürgermeister stellt die Öffentlichkeit wieder her. Die Beschlüsse werden, soweit 
möglich, bekannt gegeben. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich der Bürgermeister bei 
allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Bürgermeister    Schriftführer 


